



# 人生の用意・備えを常に 神のおとづれ

司祭 シモン 原田佳城

日本大震災後三年を迎える、被災地の福島県いわき市にある幼稚園を訪問しました。そこで驚かされたことは、自分たちも放射線汚染等で未だに恵まれない環境にありながら、園児たちが「世界の子どもたちに笑顔を！」キャンペーンに賛同して、約二万個のペットボトルのキャップを回収し、そのリサイクル対策として協力団体に寄付し、世界の恵まれない子どもたちを助けるキャンペーンに取り組んでいたことです。また、ペットボトルの中には震災後全国

として、この三〇年以内に、マニチユード八九クラスの地震が起こると言られています。取扱いの場合は、死者三〇万人になると推測されています。

## キャップを回収する子供たち

人生の用意

私たちにはクリスチヤンとして地震に対する用意が必要なのはもちろんですが、常に信仰の用意をしているでしょうか。なぜなら、主イエスは、「あなたがたも用意していなさい。人の子は思いがけない時に来るからである」と教えておられるからです。

「人の子」とは、主イエス・キリスト御自身のことです。主イエスは、私たちの罪を贖うために十字架に架けられ、三日目に復活し、弟子たちを諭されました。その後に天に昇られました。その主

キリスト御自身のことです。主イエスは、私たちの罪を贖うために十字架に架けられ、三日目に復活し、弟子たちを諭されました。その後に天に昇られました。新しい世界に、神の国に造り変えられる時が来る。その時、地上は新

もちろん、簡単にできる用意ではありませんが、私たちはクリスチャンとして常に御言葉に聴き、実践し、祈り、信仰生活を一日一日積み重ねながら、用意を怠らずに続けていきたいものです。

る時が来る。その時、地上は新しい世界に、神の国に造り変え

(明石聖マリア  
・マグダレン教会牧師)

タイミングを正確に予測することは不可能で、常に用意をしておくことが必要です。用意と言えば、まず水や非常食といったものです。以前は三日分の水や食料を用意しておけばよい、三日後には救援が来ると言われていました。けれども、南海トラフ大地震の場合は、一週間分の

られて、主はご自分に従う者を呼び集め、神の国に招き入れてくださる。それが当時の教会、クリスチヤンたちの大きな希望でした。

しかし、キリストはいつ天からおいでになるか分からない。だから、いつおいでになつても迎えられるように、その心がけ

用意が必要だと言われています  
皆さんの家庭ではどうですか?  
我が家は何も用意していません  
地震は今日明日にも起るかも  
知れない、明日は我が身だとい  
う切迫感は、良くも悪くも薄い  
です。

で、用意をして信仰生活をしない、と言うのです。人生の終わり、命の終わりである死を、どのように迎えるか。どのように受け止めるか。これは、すべての人に課されている人生の大

人生の用意

神の手の中にある。だから、生きるも死ぬも、神が最善にしてくださる。地上の命を終えても、天国に迎え入れて、永遠の命を与えてくださる。愛する人々とも再会させてくださる。だから、私の命も死も、神に委ねて生きる。この信仰は、私たちの中で大切な人生の用意だと思います。

キリスト御自身のことです。主イエスは、私たちの罪を贖うために十字架に架けられ、三日目に復活し、弟子たちを諭された後に天に昇られました。その主イエスが、天から再びやって来

もちろん、簡単にできる用意ではありませんが、私たちはクリスチャンとして常に御言葉に聴き、実践し、祈り、信仰生活を一日一日積み重ねながら、用意を怠らずに続けていきたいものです。



2014年  
3月号

発行所  
神戸教区事務所  
TEL 078(351)5469  
FAX 078(382)1095  
<http://www.nskk.org/kobe/>

---

発行責任者  
司祭 芳我秀一

---

印刷所  
文明堂印刷所

# 聖オーガスチン教会

建築奮鬥記

ハンナ 赤木輝美子

今回はこれまでの糸余曲折の道のりを振り返ってみます。十数年前、牧師館が老朽化し、危険な状態となり、「これでは牧師さんに来ていただけない」と牧師館と教会ホールの建築を考えて設計を頼み、素敵な図面が出来上がりました。ところが、出てきた金額は大きく、たちまち行きづまりました。考えが甘かったです。

そこで、振り出しに戻り、自己資金1千万円を目標に建築積立献金を始めました。またバザーの収益や雇食代に一人100円を建築献金にと微々たる金額でしたがコツコツ貯めて、一昨年念願の1千万円を達成しました。

でも、月日が経つうちに、信徒はほとんどが年金生活者に成っていました。自己資金だけではとても実現できそうになく、「本当に建てられるのか」という不安もありましたが、「今を逃したら駄目だ。今しかない」という危機感がまさりました。

計事務所もコンペにより決定しました。11月には教区会で承認を頂き、収穫感謝献金もお獻げ頂けることになり、神戸教区の皆さんからの温かいご支援を心強く思い、感謝しております。

今、管理牧師の角瀬先生が来て下さる月1回は教会委員会・建築委員会と大忙し。信徒だけで決定を下す時もありますが、一致協力して準備にあたっています。

これから具体的な施工業者が決まっていきます。最初の建築額より大きくなり、消費税も増税と不安がありますが、神様のお守りを信じて進んでいこうと頑張っているところです。

主教様にも教会委員会に同席して頂いて最終決定を下し、総会の承認を経て、皆で建築への決心を固めました。どのような建物にするか、資金はどうするか、と検討を重ね、昨年夏には献金お願いの趣意書を送つて、信徒のみんなから具体的な金額を提示して頂きました。資金面の不安から予算を引き下げようとしましたが、主教様から「今を考えず将来を考え」との助言を頂いて考え直したりと、二転三転しましたが、8月には設



教区内外  
の教役者  
・信徒の

ですが、当教会の誕生は更に主く、伝説の宣教師・ケテルウェル司祭が来られて葺合講義所を設立された1909年です。今年で誕生から105年になります。誕生百周年に際しては、

神戸聖ペテロ教会は、日本三  
大神滝の一つ、名水『布引の滝  
の南東約1km、JR新神戸駅  
から徒歩数分のところにあります。  
S.P.G宣教師団によって現  
在地に構へられた神戸聖ペテロ  
教会は、日本三

げに英國本国に報告しています。当教会は誕生当初から幼稚園を併設したことはなく、「近くの松蔭女学校と一緒にやるのが良い」という宣教方針のもと、運動会等の活動が行なわれてきました。

この神戸教区の最東端の教会に、友人も引き連れて足を運び一緒に交わりの機会を持ちませんか。

ペテロ教会信徒  
（神戸聖ペテロ教会信徒  
ペテロ國弘安俊）

A black and white photograph of a window with a decorative wreath hanging from the handle.

聖堂で集会が行われて、  
に連なった、こじんまりとした  
教会造りになっています。雰囲  
気は非常に家庭的で「人間、皆  
兄弟姉妹」、各自一仕事を担い、  
清らかな場で礼拝を捧げ、礼拝

ヤ」雑談をして散会しています。

教会造りになつて います。 雰囲  
気は非常に家庭的で「人間、皆  
兄弟姉妹」、各自一仕事を担い、  
清らかな場で礼拝を捧げ、礼拝

現在の中原司祭は、初代のケ  
テルウェル司祭から数えて16代  
目になります（菅原文庫所蔵）。

目はない。聖堂ができたのは、信徒数も150名近くなった1932年。

信教の高齢化と教勢の低迷に悩み、それと共に財政的にも厳しい現実に直面しています。この

教会の名称も『葺合講義所』から『葺合准教会』、『葺合教会』を経てこの年に『神戸聖ペテ

ため昨年は、計5回に亘り全信徒参加型の宣教特別委員会を開催し、「ペテロ宣言」を探査し

教会』となりました。この聖堂はかなり大規模なもので、当時のシンクソーン主教も「神戸教区で一番の出来栄えだ」と誇らしく

ました。誕生以来、信徒の献金のみを拠り所としてきた伝統を堅持し、自助努力で何とか教会を運営し、教役者の宣教活動に



## 神戸教区諸役員

教區事務所

公示

救主降生2014年2月18日  
日本聖公会神戸教区主教  
主教 アンデレ 中村 豊

神のお許しがあれば、下記のとおり聖職按手式を執行し、執事 ポール・マイケル・トルハーストを公会の司祭職に、聖職候補生 リチャード 池澤隆輝、聖職候補生 ミカエル 杉野達也を公会の執事職に叙任いたします。

主にある諸教会、兄弟姉妹のご加祷とご臨証をお願いいたします。

記

記  
日 時：2014年3月21日（金）午前10時30分  
(午前10:00より朝の礼拝)

場所：日本聖公会神戸教区 神戸聖ミカエル大聖堂  
司式者：日本聖公会神戸教区主教

式典長：司祭 ペテロ 中原康貴  
祭 色：「白」を用います。

4月の教区関係教役者 逝去記念聖餐式

日時 2014年4月3日(木) 午前10:30

場所 神戸聖ミカエル大聖堂

司式 司祭 中村 豊

説教 司祭 吉田 雅人

\* 4月の記念逝去教役者

